



ENTREVISTA AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ, EN BLOOMBERG

Bloomberg, Suiza, 22/01/2025. FRANCINE LACQUA

Francine Lacqua.- Gracias, presidente, por acompañarnos.

**Hay mucha confusión sobre cómo Europa debe y va a tratar a Donald Trump.
¿Cree que cada uno debe actuar por su cuenta?**

Presidente.- Bueno, creo que tenemos que adoptar un enfoque constructivo en nuestra relación con la nueva Administración.

Creo que Europa y Estados Unidos compartimos un fuerte vínculo transatlántico arraigado en valores comunes, historia, cultura y, por supuesto, intereses comunes.

Al fin y al cabo, una guerra comercial no beneficia a Estados Unidos ni, por supuesto, a la Unión Europea. Así que centrémonos en cómo fortalecer nuestra relación atlántica y evitar cualquier tipo de malentendido.

Francine Lacqua: ¿Existe el riesgo, presidente, de que la unidad europea se desmorone porque él agite demasiado el avisero?

Presidente.- Bueno, creo que en los últimos 4 o 5 años hemos sido testigos de una Unión Europea más fuerte, de una respuesta común más fuerte a retos comunes como la pandemia del Covid o la guerra de Ucrania.

Así que, de hecho, creo que una de las lecciones que extraemos de la Unión Europea es que tenemos que ser propietarios más fuertes en diferentes sectores, como la tecnología digital o la defensa.

Y también tenemos que entender que Europa tiene su propia manera de responder a estos retos, en tecnología climática, cómo regulamos la IA, etcétera, etcétera.

Así que no creo que sea una contradicción tener un enfoque constructivo hacia la Administración estadounidense. Pero, por supuesto, teniendo en cuenta que tenemos nuestra propia manera de responder a estos retos comunes.

Francine Lacqua. - ¿De qué manera, represalias, por ejemplo?

Presidente.- No, yo creo que, por ejemplo, hemos visto en los últimos días que la Unión Europea llegó a un acuerdo comercial muy importante con México, antes con Mercosur, hace unos años con Canadá. También con Chile.

Así que creemos que necesitamos más comercio, no menos. Queremos abrirnos y alcanzar acuerdos comerciales y nuevas relaciones con diferentes bloques regionales y diferentes países.



El mundo es muy grande, y creo que Europa tiene sus propias bazas para ser más fuerte y, por supuesto, para tener más influencia en el debate geopolítico.

Francine Lacqua.- Presidente, España también ha acogido varias inversiones chinas.

Presidente.- Sí.

Francine Lacqua. - ¿Eso le pone en realidad en la mira de Donald Trump? ¿Le preocupa?

Presidente.- Esto es lo que intentaba explicar. Necesitamos diversificar nuestra relación económica. Y estamos deseando tener este acercamiento constructivo con la administración estadounidense. Pero, por supuesto, también debemos tener en cuenta la importancia de China.

En este sentido, por supuesto, como sabe, el superávit comercial que tiene China con respecto a la Unión Europea es difícil de mantener. Defendemos una relación comercial más equilibrada entre la Unión Europea y China.

Y esto es en lo que estamos centrándonos como administración española.

Francine Lacqua.- Presidente, ¿diría usted que su país es el destino por excelencia de las inversiones chinas en Europa? ¿Es así como se definiría usted, que está abierto a los negocios con China...?

Presidente.- Estamos abiertos a los negocios con muchos países y, por supuesto, de China, porque queremos tener la mejor relación con un país muy importante y una economía muy importante a nivel mundial.

Pero, por supuesto, también entendemos que este desequilibrio es diferente. Es decir, es muy difícil de mantener, y esto es algo que tenemos que reequilibrar y reconsiderar.

Y esto es lo que estamos defendiendo dentro de la Unión Europea, tener un enfoque común como Europa respecto a China.

Francine Lacqua.- Presidente, aunque esto enfade a Donald Trump, mantendrá el rumbo.

Presidente.- Quiero decir, vemos oportunidades en todo el mundo, vemos oportunidades. También en China, vemos oportunidades en la India. Viajé a la India el año pasado. Vemos oportunidades, como he dicho antes, en América Latina y África, en Estados Unidos. También tenemos importantes inversiones en Estados Unidos. Como saben, empresas españolas en renovables, infraestructuras, etcétera, etcétera.

Así que, como he dicho antes, necesitamos más comercio, no menos. Y eso significa que tenemos que reforzar nuestras instituciones multilaterales, como la Organización



Mundial del Comercio o lo que la Unión Europea está haciendo con Mercosur, con Chile, con México, con Canadá y otros países.

Francine Lacqua.- Presidente, centrándonos en temas domésticos. ¿Puede aclarar su posición sobre la reforma fiscal de la vivienda? Usted dijo que gravaría el 100%.

Presidente.- Sí.

Francine Lacqua.- Y luego hubo, ya sabe, algunos interrogantes sobre si sería una prohibición total.

Presidente.- No, no, se trata de un impuesto. Y esto es porque, ya sabe, España se enfrenta a una situación inmobiliaria crítica, muy crítica. Para darle algunas cifras, los precios han subido un 48%. Un 48% en la última década. Así que lo que tenemos que hacer es preservar y consolidar el uso residencial de la vivienda. Y por eso tomamos algunas medidas, algunas decisiones. Y una de ellas es la que ha mencionado.

Porque, al fin y al cabo, lo que necesitamos es tener más viviendas asequibles y menos Airbnbs.

Francine Lacqua. - Existe el peligro de que en realidad esto sea visto como anti-inversión. Según parece hay alrededor de 20.000 casas que son principalmente ...

Presidente.- En 2023 teníamos 27.000 viviendas de europeos no residentes en España... personas no europeas residentes en España que estaban invirtiendo en estas propiedades inmobiliarias, pero sin vivir en España. Y, como decía antes, lo importante es tener en cuenta que estamos ante una situación muy crítica de la vivienda en España.

Y por eso necesitamos utilizar todos los medios, todas las herramientas con las que, al fin y al cabo, cuenta el Estado para revertir esta situación y preservar el uso residencial de la vivienda.

Francine Lacqua. - Así que esto no ahuyentará a los inversores.

Presidente.- No diría eso. Porque al final, lo que se ve... las cifras indican que España atrae las inversiones extranjeras. Confían en el crecimiento económico de España en los últimos años, pero también en los próximos.

Así que creo que hay una combinación de diferentes aspectos. En primer lugar, un fuerte crecimiento económico con reducción de emisiones de CO2.

En segundo lugar, una fuerte generación de empleo con aumentos salariales y, por supuesto, una fuerte inversión en servicios públicos con una política fiscal sólida.

Así que creo que en España tenemos mucha confianza en los próximos años en términos de crecimiento económico y generación de empleo.



Francine Lacqua.- Presidente, ¿puede dar algún tipo de garantía a los mercados o a los inversores de que ésta es la única medida que tomará que podría considerarse contraria a la inversión extranjera?

Presidente.- Bueno, al final, lo que hemos visto en España es... por poner un ejemplo, en los últimos cinco años... no, entre 2018 y 2024, España fue el quinto país que más proyectos *greenfield* recibió.

Y esto es así porque tenemos una política energética consistente, además de otras políticas, porque lo que hemos visto en los últimos seis años en España son fuertes reformas estructurales en el mercado de trabajo, en el sistema de pensiones, en nuestro sistema educativo y, por supuesto, políticas fiscales sólidas que nos permitieron acabar 2024 con un déficit público del 3% de nuestro PIB y con una reducción de 20 puntos de la deuda pública.

Francine Lacqua.- Muchos países envidian eso.

Presidente, permítame preguntarle por los bancos. ¿Sigue estando en contra del acuerdo BBVA-Sabadell?

Presidente.- Bueno, esta no es una pregunta que deba hacerse al presidente del Gobierno porque está bajo la revisión de nuestras autoridades en materia de competencia.

Francine Lacqua.- ¿Pero es algo que vería con buenos ojos en términos nacionales o preferiría que entrara un banco extranjero? Estamos tratando de entender...

Presidente.- Lo que queremos es... tenemos que tener en cuenta diferentes aspectos.

Por supuesto, como usted sabe muy bien, en España, tenemos un gran número de PYMES, el 90%. Y a este respecto, ya sabe, cohesión social, cohesión territorial, PYMES... Así que tenemos un sistema financiero fuerte en España y esperamos a que nuestras autoridades en materia de competencia se pronuncien sobre esta operación.

Francine Lacqua. - Presidente, ¿qué le dice su instinto? ¿Qué preferiría ofrecer a sus ciudadanos, una consolidación nacional o que un banco europeo venga y diga, en realidad, esto parece un buen banco, permítanme adquirirlo?

Presidente.- Bueno, lo que quiero es un sistema financiero fuerte en España, y vamos a ver qué dicen nuestras autoridades en materia de competencia al respecto.

Francine Lacqua. - Presidente, ¿qué hay noticias tenemos sobre Telefónica? El presidente se ha ido. ¿Qué pasará a continuación?

Presidente.- Lo que viene a continuación es que tenemos una nueva base de accionistas. Ha sido una decisión, digamos, corporativa de estos nuevos accionistas de



Telefónica. Y estamos muy confiados. Telefónica, como ustedes saben muy bien, es muy importante para nosotros en términos de la industria de las telecomunicaciones, la economía digital y, por supuesto, la seguridad y la defensa.

Así que estamos muy ilusionados y confiados con el nuevo equipo. Y, por supuesto, también estamos muy agradecidos con el anterior Consejero Delegado de Telefónica, José María Pallete.

Francine Lacqua.- ¿Le gustaría que formara parte de su estrategia de semiconductores? Sé que es algo muy importante para el Gobierno y estratégicamente probablemente tenga sentido. ¿Formará Telefónica parte de ello?

Presidente.- Bueno, Telefónica tiene un papel importante que desempeñar en diferentes aspectos de nuestra economía. Así que esperemos a ver el nuevo equipo. Pero tenemos mucha confianza. Y, por supuesto, en lo que respecta a la industria de los semiconductores y la economía digital, por supuesto, creo que Telefónica puede desempeñar un papel muy importante.

Francine Lacqua. - ¿Así que les animará?

Presidente.- Bueno, eso no lo digo, porque soy el presidente del Gobierno y esta es una decisión de la corporación, pero creo que... ya sabe, tenemos muchos activos y estamos viviendo un momento de gran impulso económico en España con buenas expectativas para los próximos años. Y estamos aquí para aprovechar esas buenas expectativas.

Francine Lacqua.- Presidente, como siempre, ha sido maravilloso entrevistarle. Muchas gracias por hacernos un hueco en Davos. Sé que tiene una agenda muy apretada.

<https://www.bloomberg.com/news/videos/2025-01-22/spanish-pm-trade-war-is-not-in-us-europe-s-interests-video>

<https://www.bloomberg.com/news/videos/2025-01-22/spanish-pm-on-trump-telefonica-bbva-s-sabadell-bid-video>